

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 09 de mayo de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Comienza foro “Diálogos por la Universidad”

Nacional: La CUL entrega la Nicolaíta; podrían liberar a 10 alumnos

SALUD

Estatal: Actual temporada de estiaje, de las más calurosas

Nacional: Por obesidad, vivirán menos que sus padres

Internacional: Intensifican lucha contra la obesidad en Estados Unidos

ECONOMÍA

Estatal: Sólo 5 por ciento de las empresas son multadas por negar utilidades

Nacional: Peso se devalúa 1.7 por ciento debido a crisis griega

Internacional: Banco de Chile entra a la BMV

POLÍTICA

Estatal: Marchan alumnos del ITEZ contra la violencia en zona Sur

Nacional: Solicitará el PRD se investigue el contrato para producir el debate

Internacional: El izquierdista Tsipras recibe mandato para formar un gobierno en Grecia

EDUCACIÓN

Estatal:

Comienza foro "Diálogos por la Universidad"

Inició en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el foro Diálogos por la Universidad que Queremos, con la conferencia magistral La Universidad Pública del Siglo XXI, impartida por el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) José Narro Robles. El evento realizado en el gimnasio-auditorio del Campus Chamilpa y organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) inició con la participación del presidente de dicho organismo estudiantil, Fermín Esquivel Díaz, quien precisó que la finalidad del evento es una universidad donde los estudiantes sean vistos como seres integrales, que participan en la toma de decisiones y emprenden acciones. Debemos definir el futuro para los próximos seis años y más allá, la universidad que queremos es la que estemos dispuestos a construir, declaró.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Redacción).

Pide Narro recursos para UAEM

Un exhorto a las autoridades federales a que aporten más recursos para incrementar la matrícula de estudiantes en escuelas de nivel superior fue el que lanzó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, durante la visita que realizó a Cuernavaca. Fue durante la exposición del tema "La Universidad Pública en el Siglo XXI", realizada por el rector, en el evento Diálogos por la Universidad que Queremos, donde el titular de la máxima casa de estudios del país manifestó su preocupación por el problema de los escasos recursos que reciben año con año las instituciones públicas como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Los gobernantes deben de tener en claro que ésta es, sin duda, la mejor apuesta, la educación siempre será la llave de un país exitoso, sólo tenemos que voltear a ver a países como Brasil o Colombia, que se encontraban en situaciones difíciles socialmente hablando, pero decidieron invertir en la educación pública, y gracias a esto lograron mejorar tanto en economía como seguridad", manifestó.

Diario de Morelos, p.5, (Roberto Becerril).

Acuerdan reglas para elección en STAUAEEM

Integrantes del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEEM) se reunieron para acordar las reglas que se establecerán para la elección del nuevo secretario general. Al respecto, el actual titular del sindicato, Moisés Rueda Romero, comentó que será a través de las propuestas de los trabajadores sindicalizados como se sacará la terna que competirá por la representación sindical en la universidad. Les explicamos a los compañeros que ellos pueden proponer candidatos que puedan participar en esta elección; posteriormente, evaluaremos su perfil y someteremos a una votación de todos los integrantes para poder sacar de todos ellos una terna, de donde se elegirá al nuevo secretario general. El secretario manifestó que la segunda reunión para escuchar propuestas se tiene pensado realizarla esta misma semana, debido a que la elección se programó para el 18 de mayo.

Diario de Morelos, p.5, (Roberto Becerril).

Inicia pre registro de aspirantes en Universidad Tecnológica del Sur

A partir de este martes la Secretaría de Educación Pública (SEP) abrió el pre registro de aspirantes a ingresar a la nueva Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), que iniciará actividades en el próximo ciclo escolar en instalaciones provisionales en el municipio de Puente de Ixtla. La nueva institución de educación superior tecnológica, oferta inicialmente siete carreras, con egresados como técnico superior, con posibilidad de continuar los estudios en ingenierías. La dependencia detalló que se abrió el periodo de pre registro o solicitud de fichas para el examen de admisión que se realizará por el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), el 18 de agosto. Posteriormente los alumnos deberán pasar una segunda etapa, luego de un curso propedéutico y de selección. El procedimiento, debe ser realizado a través de la página de internet de la Secretaría de Educación, con la cual el gobierno estatal habrá de programar cuántos estudiantes podrían ser matriculados en el primer ciclo escolar de esa institución de nueva creación.

La Unión de Morelos, p.18, (Tiaulli Preciado).

Nacional:

La CUL entrega la Nicolaíta; podrían liberar a 10 alumnos

La Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) liberó las instalaciones de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) casi a la media noche de ayer. En tanto, el gobernador Fausto Vallejo Figueroa manifestó que este martes se lograron acuerdos, entre ellos la posible liberación de los 10 jóvenes a

los que se les acaba de dictar auto de formal prisión. Tras reunirse con Jesús Reyna García, secretario de Gobierno, a las 23:30 horas del lunes, integrantes de la CUL finalizaron su plantón en la UMSNH, así como en las preparatorias y facultades fuera de la ciudad universitaria.

La Jornada, p.32, (Ernesto Martínez y Ariane Díaz).

SALUD

Estatal:

Actual temporada de estiaje, de las más calurosas

La Jurisdicción Sanitaria I, hizo un llamado a los municipios correspondientes a esta demarcación a que tomen medidas precautorias para la población como la cloración y potabilización del agua, así como el manejo higiénico de los alimentos. En un comunicado que emitieron a la dirección de salud de los ayuntamientos de Coatlán del Río, Mazatepec, Tetecala y Miaatlán, señalaron que la actual temporada de estiaje esta resultando una de las más calurosas de los últimos años, motivo por el cual, los gobiernos municipales deben de redoblar esfuerzos preventivos y exhortar a la ciudadanía a tomar medidas necesarias, además de reforzar el cuidado de los adultos mayores y los niños, toda vez que estos son los más susceptibles a dicho padecimiento de enfermedades gastrointestinales. Por ello, la Dirección de Salud de Mazatepec, realiza una campaña de prevención exhortando a la población a prevenir las enfermedades gastrointestinales mediante el monitoreo del agua y los alimentos para prevenir focos de infección que pudieran ser mayor como el cólera, aunque hasta el momento no se ha registrado ningún caso en la entidad.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Karina Orteg).

Nacional:

Por obesidad, vivirán menos que sus padres

En la ciudad, cuatro de cada 10 niños en edad escolar, de entre 5 y 11 años, padecen algún tipo de obesidad y, *“de continuar con esta tendencia, en una década los que ahora son niños, tendrían más riesgo de fallecer que sus padres por algún problema derivado de la obesidad”*, alertó Mónica Hurtado González, subdirectora de promoción de la Salud de la Secretaría de Salud del DF. En la población adulta la expectativa no es distinta, ya que ocho de cada 10 mujeres padecen sobrepeso u obesidad y, en los hombres el problema afecta a siete de cada 10. *“Las cifras son muy altas para la población que tenemos en el DF, es decir, cerca de cinco millones de personas en la ciudad tenemos sobrepeso u obesidad”*, dijo la especialista. La enfermedad se desarrolla principalmente en adultos de 20 a 50 años, etapa plena productiva y en la que se genera el mayor número de padecimientos como diabetes e hipertensión, entre otros.

El Universal, (Geovana Royacelli), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/39420.html>.

Heces de mascotas, problema serio de salud en parques: MEC

Al encabezar el relanzamiento del programa “Reverdece tu Ciudad 2012”, Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, reveló que varios parques de la capital presentan problemas serios de salud pública por las heces de las mascotas que sus dueños no recogen cuando las sacan a pasear. “Estoy teniendo dificultades ya de salud pública, de casi pedirle a los vecinos –oigan, no salgan hasta que no limpiemos todo esto-, porque es salir a respirar una gran cantidad de bacterias, virus y de todo”, afirmó el mandatario durante un acto en el parque Tezozómoc de la delegación Azcapotzalco.

La Crónica, (Manuel Espino Bucio), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=659410.

Dan tarjetas de salud en Iztapalapa

Miles de adultos mayores en la delegación Iztapalapa carecen de algún servicio de salud pública. Por ello, el gobierno delegacional otorgó ayer la Tarjeta de Servicios de Salud Gratuitos para Adultos Mayores de 60 a 67 años de edad, con el objetivo de garantizar el derecho a la salud a este sector de la población. Con esta tarjeta, informó la demarcación, más de 45 mil adultos mayores de 60 años podrán obtener gratuitamente atención especializada de médicos profesionales para atender diversos problemas de salud en la vejez, en el aspecto físico y emocional.

La Jornada, p.34, (Mariana Suárez).

Disminuye mortalidad infantil por enfermedad renal: pediatra

Desde hace década y media la mortalidad de niños que padecen enfermedad renal terminal ha disminuido, esto se debe a que mientras están en espera de un trasplante de riñón se mantienen en buen estado de salud con ayuda de un tratamiento sustitutivo como puede ser la diálisis peritoneal o la hemodiálisis, métodos que en décadas anteriores no eran accesibles para los infantes con este tipo de enfermedades. De acuerdo con el

nefrólogo pediatra doctor José Carlos Romo Vázquez, perteneciente a un hospital pediátrico público en la Ciudad de México, las enfermedades renales en niños no son fáciles de detectar inicialmente; los síntomas que pueden presentarse son palidez, cansancio durante el día, poca ganancia de peso o perderlo, dificultad para aumentar talla, e inclusive dolor abdominal o fiebre no explicada. Agregó que hace 15 años en el país ya se cuenta con mayores herramientas para mantener en buen estado de salud a los niños y además un mayor número de personas donan, los tratamientos se han vuelto más accesibles, y con mejores mecanismos de acción. “Ahora el tiempo de espera de un riñón ha disminuido, y con esto la mortalidad se ha reducido de manera significativa”.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Crece dengue en el sureste

La incidencia del dengue registra un repunte durante 2012, que se concentra principalmente en el sureste del país. De acuerdo con datos de la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de Salud, el número total de casos acumulado en el primer cuatrimestre del año asciende a 3 mil 394, casi el triple que en el mismo periodo de 2011, cuando sumaron mil 179. De los casos registrados este año, 2 mil 333 corresponden a dengue clásico y mil 61 a dengue hemorrágico, la variedad más peligrosa de la enfermedad. El dengue hemorrágico ha causado este año 9 muertes, por 5 en el mismo periodo de 2011. El estado con el mayor número de casos de dengue clásico en 2012 es Yucatán, que acumula 753 casos confirmados, lo que representa un tercio de todos los que se han diagnosticado en el país. Para la misma semana epidemiológica de 2011, se habían confirmado 61 casos en la entidad. Le sigue Campeche, con 358 casos confirmados hasta el 28 de abril pasado, cuando en la misma fecha de 2011 había reportado 10 veces menos, 36. Michoacán informó de 211 casos contra los 119 que confirmó para las mismas fechas del año pasado. Tabasco tenía 187 contra los 28 de 2011, mientras que Veracruz lleva confirmados 183 casos, contra 51 del año pasado.

Reforma, p.10, (Margarita Vega).

Internacional:

Intensifican lucha contra la obesidad en Estados Unidos

Gimnasia diaria en las escuelas, agua en las máquinas expendedoras y medidas fiscales para impulsar la venta de productos saludables son algunas de las 800 recomendaciones emitidas el martes en Estados Unidos para luchar contra la obesidad. Los avances para frenar la epidemia de obesidad han sido demasiado lentos, indicó el Instituto de Medicina de Estados Unidos (IOM, por sus siglas en inglés), organización sin fines de lucro que aconseja al gobierno en términos de política sanitaria. Los costos de salud asociados a la obesidad ascendieron a 190 mil millones al año entre 2000 y 2005 (20.6 por ciento del costo total de salud), según el informe de casi 500 páginas del IOM, publicado con motivo de la conferencia *El peso de una nación*.

La Jornada, Ciencias, p.2, (Afp).

Uno de cada 6 casos de cáncer en el mundo, por infecciones

Uno de cada seis casos de cáncer se debe a infecciones, que en su mayoría serían evitables o tratables, según revela un estudio publicado en la revista especializada *Lancet Oncology*. De acuerdo con la investigación, en 2008 murieron en el mundo 7.5 millones de personas a consecuencia del cáncer. De ellas, 1.5 millones de tumores se debieron a bacterias estomacales, virus como el del papiloma humano o la hepatitis y otros agentes. Las infecciones por determinados virus, bacterias y parásitos son una de las grandes y evitables causas del cáncer en todo el mundo, escribe el equipo en torno a Catherine de Martel y Martyn Plummer. El estudio señala que cada año los gérmenes causan dos millones de casos de cáncer en todo el mundo, de los que 80 por ciento tienen lugar en los países más pobres.

La Jornada, Ciencias, p.2, (Dpa).

ECONOMÍA

Estatal:

Sólo 5 por ciento de las empresas son multadas por negar utilidades

El 95 por ciento de las empresas en Morelos cumplen en tiempo y forma con el pago de utilidades a sus trabajadores, informó la delegación del Trabajo y Previsión Social (STyPS), a menos de un mes de que venza el plazo para el reparto de esta prestación obligatoria para los negocios que generen utilidades, siempre que tengan más de un año de creación. El 31 de mayo vence el plazo para que empresas con personalidad moral realicen el reparto de utilidades, y el 29 de junio para las empresas con personalidad física; de acuerdo con la

delegación federal del Trabajo esta prestación es cumplida por el 100 por ciento del sector, puesto que durante el año 2011 sólo el cinco por ciento fue sancionada.

El Regional del Sur, p.13, (Katy Cárdenas).

Nacional:

Peso se devalúa 1.7% debido a crisis griega

El peso mexicano experimentó una depreciación de 1.7% para establecerse en los 13.3795 pesos por dólar a la venta, su peor devaluación registrada en un día en lo que va de este año. Por su parte, las operaciones por ventanilla (bancos) finalizaron en un precio de 13.49 pesos, aunque cabe destacar que en las negociaciones previas había reportado un valor de 13.28 pesos. La fuerte pérdida observada en del tipo de cambio peso-dólar se explica principalmente por el nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros, tras la incertidumbre que existe sobre la continuidad de Grecia como país miembro de la Zona Euro.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94892.html> y **Reforma**, Negocios, p.3, (Gustavo de la Rosa).

Cae el salario mínimo y sube la productividad

Los salarios en México han presentado una caída permanente en los dos sexenios panistas e incluso desde finales de los años 80, por lo que está lejos de la realidad la declaración del presidente Felipe Calderón en el sentido de que las remuneraciones de los mexicanos han mostrado una recuperación. Incluso los salarios mínimos actuales son equivalentes a una cuarta parte de los mínimos que se pagaban en 1976, es decir, hace 36 años. Ahora los trabajadores que reciben esta paga compran 75 por ciento menos productos básicos que sus similares de hace más de tres décadas. El informe *Los salarios en México*, elaborado por el director del Observatorio del Salario de la Universidad Iberoamericana-Puebla, Miguel Santiago Reyes, indica lo anterior y señala que si el salario mínimo no hubiera presentado una pérdida de poder adquisitivo, su monto mensual debería ser de 6 mil 984 pesos y no de mil 746 pesos, que es lo que actualmente ganan los trabajadores que reciben un mínimo como pago.

La Jornada, p. 41, (Patricia Muñoz).

La deuda pública subió 167.87% con el PAN; asciende a \$5 billones 478 mil 150 millones

La deuda neta total del Estado mexicano ascendió a 5 billones 478 mil 150.9 millones de pesos al término de marzo de 2012, lo cual ha representado un incremento de 167.87 por ciento, 3.4 billones de pesos durante los dos gobiernos surgidos del Partido Acción Nacional (PAN), de acuerdo con el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público, elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Durante el primer gobierno del PAN, esto es, de diciembre de 2000 al mismo mes de 2006, la deuda total del sector público mexicano tuvo un aumento de 53.3 por ciento, esto es, de un billón 90 mil 431 millones de pesos.

La Jornada, p. 22, (Juan Antonio Zúñiga).

Gana 'de calle' IMP en tramitar patentes

El Instituto Mexicano del Petróleo es el que más patentes solicitó y obtuvo en el periodo 1991 a 2009, con un total de 815, de acuerdo con un catálogo recopilado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Precisamente, la máxima casa de estudios del País ocupó el segundo lugar en la materia, con 262 patentes registradas. Le siguieron a esa institución, la Universidad Autónoma Metropolitana, con 135, y el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional, con 134 solicitudes. Según el Catálogo de Patentes Otorgadas y Solicitadas 1991-2009, de la UNAM, el Centro Nacional de Metrología, el Instituto Nacional de Ecología, y las universidades de Baja California, Chiapas, Morelos y Colima, solicitaron sólo una patente en ese lapso.

Reforma, Negocios, p.5, (Dayna Meré).

Internacional:

Banco de Chile entra a la BMV

El Banco de Chile realizó a través de la Bolsa Mexicana de Valores la colocación de certificados bursátiles por un monto total de mil 500 millones de pesos, a un plazo de tres años y con una tasa flotante de TIIE de más 60 puntos porcentuales. En conferencia, el gerente de División de Control Financiero de la entidad financiera chilena, Pedro Samahm, destacó que esta oferta es una de varias que van realizar en el mercado bursátil mexicano en los próximos cinco años, es decir tienen proyectado colocar certificados bursátiles por una cantidad total de 10 mil millones de pesos.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94893.html>.

Argentina multa con 42 mdd a Movistar por interrupción del servicio en abril

El gobierno de Argentina informó que decidió imponer una multa de 185 millones de pesos (42 millones de dólares) a la empresa operadora de telefonía móvil Movistar, del grupo español Telefónica, por una interrupción del servicio a comienzos de abril. El ministro de Planificación Federal Julio De Vido, dijo que el monto que deberá pagar la empresa incluye una compensación a usuarios por las millones de líneas de Movistar que el 2 de abril dejaron de operar debido a un problema tecnológico. La compañía de telefonía celular deberá reintegrar 185.7 millones de pesos a sus clientes como indemnización por el corte, y otros 6.75 millones al Estado en concepto de multa, dio a conocer el ministro Julio De Vido.

La Jornada, p. 25, (Dpa, Reuters y Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Marchan alumnos del ITEZ contra la violencia en zona Sur

Más de dos mil docentes, trabajadores administrativos y estudiantes del Instituto Tecnológico de Zacatepec, marcharon ayer por las principales calles de Cuernavaca, para exigir la implementación del Programa "Morelos Seguro" ante la ola de criminalidad que azota la zona Sur del estado y que en particular afecta a esta comunidad académica que ha sido víctima de ejecuciones, secuestros y extorsiones. Los manifestantes dijeron estar hartos de "vivir con miedo" y demandaron al Gobierno actuar de manera inmediata para solucionar la grave crisis de inseguridad. "Recientemente nos robaron nuestra base de datos, estamos con el temor de que incrementen las extorsiones y los secuestros", explicó una maestra del Tecnológico de Zacatepec, una de las instituciones públicas de mayor prestigio en Morelos. José Luis Langarica Hernández, Secretario General de la delegación de Il-10 del Tecnológico de Zacatepec, acusó que la población de la región sur de la entidad vive en el terror cotidiano, y en particular, la comunidad de la institución se encuentra en la zozobra al denunciar la ejecución de tres catedráticos, el secuestro de varios más y las constantes extorsiones y robos de que son víctimas maestros, estudiantes y trabajadores administrativos.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.12, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.p.2-3, (Silvia Vargas); **La Jornada**, p.32, (Rubicela Morelos) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado).

Acuerdan Adame y Poiré reforzar presencia policíaca federal en Morelos

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo, dio a conocer que se reunió con el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, para acordar mayores medidas a favor de la seguridad de los morelenses. El Gobernador fue cuestionado sobre la marcha que realizaron ayer estudiantes del Instituto Tecnológico de Zacatepec, en demanda del establecimiento del programa "Morelos Seguro". Más de dos mil docentes, trabajadores administrativos y estudiantes del Instituto Tecnológico de Zacatepec, marcharon ayer por las principales calles de Cuernavaca.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2535298.htm> y **El Caudillo de Morelos**, p.2, (Edith Abarca).

Nacional:

Solicitará el PRD se investigue el contrato para producir el debate

La Coordinación Nacional de Comunicación Social del IFE –encabezada por José Luis Alcudia–, en su calidad de secretaria técnica de la Comisión Temporal para los Debates, determinó contratar los servicios de Jesús Agustín Tapia Flores y equipo para la producción del primer debate, se precisa en una tarjeta informativa emitida con motivo de la solicitud de información para transparentar esta contratación. Hasta anoche, el IFE no había dado a conocer el contrato de servicios en cuestión. En la citada tarjeta sólo mencionó que comunicación social presentó al productor y fue la mesa técnica de la comisión en referencia la que ratificó y apoyó el trabajo de Tapia. Según esta tarjeta, el costo de los servicios fue de 240 millones más IVA, por el trabajo de Tapia y su equipo de producción, integrado por diez personas, en el que se encuentra, entre otros, un supervisor de contenidos y continuidad, un director de cámaras, un asistente de producción, otro técnico y un guionista.

La Jornada, p.5, (Fabiola Martínez).

Internacional:

El izquierdista Tsipras recibe mandato para formar un gobierno en Grecia

Alexis Tsipras, líder de la izquierda radical griega, quien hoy recibió el mandato de formar gobierno, excluyó la participación de su partido, Syriza, en una coalición que apoye los ajustes de austeridad impuestos por la

Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI). En todo caso, Grecia se hundió en una crisis más aguda cuando el líder del partido conservador Nueva Democracia (ND), Antonis Samaras, declaró que Tsipras, llevaría al país fuera de la zona euro con su propuesta de rechazar el rescate internacional. De acuerdo con la Constitución, Tsipras, ingeniero de 37 años, tiene tres días para realizar la formación de un nuevo gobierno luego que Samaras fracasó el lunes en formar una mayoría. Es un momento histórico para la izquierda, dijo Tsipras durante un encuentro con el presidente Karolos Paupulias. El pueblo votó en masa en contra de las brutales políticas de la UE. Anunció que en el caso de asumir el gobierno, aprobará una moratoria en el pago de la deuda del país y señaló que habrá que dar marcha atrás a todas las leyes hostiles con los trabajadores.

La Jornada, p.28, (Reuters, Afp, Dpa y The Independent).